

Arena Pública

Los hechos como son, sin reservas

Petroprecios y merma en pozos pegan en la productividad de Campeche

13-02-2015 09:03 Por : Arena Pública

La productividad de su economía cayó 21.6% en el último año.

Durante el último año la economía del estado de Campeche ha perdido el 21.6% de su productividad, de acuerdo con el observatorio económico México, ¿cómo vamos?

Según datos recopilados por la organización civil, durante 2013 en Campeche por cada hora-hombre trabajada se generaban 4 mil 154 pesos. Ya en 2014 este nivel productivo descendió a 3 mil 256 pesos: una reducción de año a año de 21.6%.

La caída productiva de sus campos petroleros así como el derrumbe de la cotización del precio del barril en los mercados internacionales explican esto.

De acuerdo con datos de Pemex la producción diaria de barriles en el complejo Cantarell cayó del 2013 al 2014 en 14%, en tanto, en el yacimiento Ku-Maloob-Zaap la merma fue de 0.8%.

Al mismo tiempo, de junio a diciembre de 2014 la mezcla mexicana perdió el 47.5% de su valor, incidiendo ambas variables en un impacto directo al Producto Interno Bruto (PIB) del estado —insumo primario para la métrica de México, ¿cómo vamos?—.

El petróleo significa por sí sólo el 80% del PIB del estado, según la calificadora Standard & Poors.

La caída registrada en la productividad campechana fue la mayor en el último año entre las 32 entidades federativas.

Diferencias estatales

El estado que más se le acercó en mal desempeño a Campeche fue Sonora, con una pérdida en su productividad de 15.6%, seguido de Baja California con 12.3%, Chihuahua con 8%,

La productividad es uno de los principales distingos entre entidades federativas, con una marcada diferencia entre los estados del norte y centro respecto a los del Sur.

Por ejemplo, Chiapas, Guerrero y Oaxaca corresponden al grupo de los cinco estados menos productivos. En ellos no se generan por hora-hombre más allá de 400 pesos, cuando en el DF se alcanzan los 1,296 pesos.

De acuerdo con México, ¿Cómo vamos?, la productividad es uno de los principales frenos en el desarrollo de la economía mexicana, cuya falta está relacionada a la pobreza y la falta de desarrollo.

De acuerdo con el estudio del 2011 del Centro de Investigación para el Desarrollo AC (Cidac), “Hacerlo Mejor”, si México fuese el mundo entero, por el bajo valor que se genera por el trabajo realizado, Guerrero sería el equivalente al empobrecido país africano de Namibia.

Productividad por entidad Federativa (pesos por hora-hombre)

